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封面人物任景信專訪

由畢業至今，任景信（85聯合市場）
堅持在資訊科技行業打滾，由 IT顧

問到現時出任數碼港行政總裁，對科技
的熱愛從未減退半分。他說正因科技
變化多端，令他多年來維持追求的熱
誠，任校友近 40年的資訊科技旅程，
一切得由他第一部電腦開始說起。
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封面人物 任景信專訪

今時今日說起工商管理，沒有人會覺

得陌生，但八十年代卻是很新穎且

獨特的科目。任景信（Peter）當年

選擇市場學系原來受各種因素影響，

「當年入讀工管的要求一點也不低，

選擇這個挑戰，一方面是始終工商

管理涉獵範圍甚廣，將來充滿發展

機會，另一方面市場學既新穎又具

挑戰性，感覺上也有很多東西可以

學，考慮以上種種因素後決定選擇

它。家人對我選科並沒有太多意見，

老師及朋友大多鼓勵我由興趣出發，

甚至建議揀選富挑戰性的科目，有

助擴闊視野，回想起來實在感謝他

們的寶貴意見，助我日後走上一條

很好的人生路。」

入讀中大，任校友說同學之間建立

了深厚情誼，「大家同是年輕人，

志趣相投，相互之間的啟發已令人

十分難忘。要數當中最特別的，一

定是籌辦商學院學生會，組閣的過

程雖然辛苦，卻認識了不少新朋友，

同時換來多方面的知識及體驗。最

後成功當選固然開心，往後工作更

學懂團隊之間如何合作，我們特別

引入很多新想法，最特別是推行交

換生計劃，自己也獲選到瑞典作四

個月交換生，進行市場推廣相關的

研究，在北歐這個有別於香港的環

境生活了一段時間，融入當地生活，

並把握機會在歐洲遊歷，對於個人

來說是甚為獨特的經驗。即使與市

場系的同學畢業多年，大家仍每年

至少會有一次聚會。」

讀書生活離不開的定是宿舍生活，

屈蛇無疑屬違反宿舍規定，Peter說：

「當年宿位較為緊張，像我有搞活動

的，四年有一宿，其他人要住宿，難

度就十分高。那一年的宿舍生活固

然多姿多彩，但對於我來說更有趣

的，是其餘三年沒有宿舍的屈蛇生

涯！做學生會的前一年，已參與無

數活動，有時玩到夜了，索性留在

宿舍睡，中間穿插着食糖水、觀星、

傾偈⋯⋯是開心又難忘的回憶。」

一切由暑期工開始

修畢市場學後，任景信選擇的所有

工作，均與資訊科技有關，一腳踏

入 IT世界近 40年，原來是因為一份

暑期工。「有年暑假湊巧在電腦銷售

店鋪工作，個人電腦在那個時候還

未盛行，工作過程令我領略到原來

一部桌面電腦，加上各式應用程式，

能夠完成那麼多的工作。記得我的第

一部電腦是自己砌出來，今時今日

聽起來像有點高科技，但實情並非

如此，那些年在深水埗黃金商場有

齊所有配件，包括底板及電子零件，

買回來就像砌積木一樣，跟足說明

書就可以砌好。『砌機』及暑期工

▲  任景信熱心社會服務，早前邀請 280名學生及家長到數碼港園區參觀及欣賞電影。

任景信小檔案

• 1985 年
 香港中文大學工商管理學士• 1985年

 Accenture資深顧問
• 1992年
 貿易通電子貿易有限公司執行總監• 2000年

 科聯系統集團有限公司集團總裁• 2013年
 新意網集團有限公司執行董事及 行政總裁

• 2018年
 數碼港行政總裁
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經驗令我對資訊科技產生濃厚興趣，

畢業後找工作，雖然幸運地獲管理、

銀行及資訊科技等多份工作錄取，

最終覺得對科技最感興趣。」

任校友加入了 Accenture擔任顧問，

他說從這份工作累積的經驗，引領

他繼續在 IT行業發展，輾轉去到貿

易通、科聯系統及新意網工作，即

使現時在數碼港擔任行政總裁，也

離不開創新科技。他說 30年前的資

訊科技，與今時今日相比變化很大，

「舉個例子，以前想看電影要親身去

戲院買票，但現時只需通過互聯網

雲端串流平台，就可安坐家中享受

迷你影院，科技發展下去，用作改

善生活只會愈來愈普及。」

不思變通 經驗淪為包袱
不過 Peter認為不論是 30年前搞資

訊科技，還是今時今日搞創科，同

樣是高難度動作，「科技本來就是

變化多端，如果你在行業內很有經

驗，實際上分分鐘會變成你的包袱，

因為如果一直用以往累積下來的看

法來作判斷，很大機會變得落後，

甚至應用不到，這正是從事資訊科

技最大挑戰。我初入行時方案選擇

較為單一，在技術層面掌握某些技

能，可能是夠用十年八載，但創科

發展至今已很多元化，當中變化速

度快得驚人，每三年左右就經歷翻

天覆地的變化，如果不保持開放思

維，持續學習新事物，還死守舊有

一套會容易被淘汰。」

身兼多項公職，每天工

作行程也排滿，還要在

百忙中抽出時間學習新

知識，任景信說：「其

實離不開興趣二字，只

要是興趣所在，你不會

覺得特別要花費時間，甚

至會享受追求新事物的過

程。世界是很公平的，每

人每天也只有 24小時，

唯一可以控制的是睡眠時

間長短，或是在清醒時如

何有更好效率去使用你的時間，因

此工作紀律及習慣最為重要，能夠

在短時間內做到最佳工作效果，才

能善用時間，讓自己能夠繼續更新

知識，了解不同的新事物。」

2018年加入數碼港，任校友說這是

人生階段另一個追求，「未加入數

碼港前，從事的工作均是為企業達

到最佳回報及成績，雖然數碼港也

有一定程度的商業運作，例如要自

負盈虧及妥善管理，但更有意義的

是我們要培育香港整體創科的精神

及氣氛，令有志創業人士，特別是

年青人能較易成功，由此取得的滿

足感，跟以往的工作很不一樣。香

港科技行業發展，帶給我很多東西，

怎樣可以回饋及貢獻社會，幫助年

輕人及創業人士，是我加入數碼港

工作的初心。」

創業只有成功沒有失敗

為了扶助年青人創業，2011年數碼

港已推出「深港青年創業計劃」，

Peter 在 2018 年上任後，更將此

升格為「數碼港大灣區青年創業計

劃」，他指出，「計劃原意是促進

兩地青年交流，認識彼此的文化，

增進知識，最重要是認識到很多朋

▲  與市場系同學至今仍保持聯絡，相交 40年的友誼十分珍貴。

▲  任校友（後排左三）在學時最難忘與同學組閣參選
商學院學生會。
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▲  為長者舉行樂齡電競及體驗日，別開生面。

友，將來在事業發展的路上會有所

幫助。我時常跟年輕人說，創業從

來只有成功或是未達到預期效果，

沒有失敗，創業也是個了解自己的

最好經歷，大部分時候也沒有退路，

自己就是最後防線，所有事情要包

攬上身，年輕人就算將來不再創業

轉投職場，企業也需要擁有敢造肯

試思維的員工，創業的寶貴經驗永

遠有用得着的地方。」

比較內地與香港兩地的年輕人，任景

信認為各有優勢，「本地青年的優

勢是擁有國際視野，香港作為國際

大都會，平日我們的所見所聞，必

定會較為多元，令他們即使去到世

界不同地方也更易適應；加上經濟

條件較為優裕，很多年青人毋須擔

心生活，更有條件去追夢。內地青

年正因見到當中差距，他們渴求改

變的心極為強大，

對新事物及知識的

了解有強烈追求，

對追求成功的嚮往

也遠大於香港的年

輕人，加上內地有

龐大內銷市場，發

展機會相對較大，

也是他們的優勢之

一。」

後記：長跑有目

標 做人也一樣
熱愛運動的任校友，近年愛上長跑，

「跑步除了強身健體，還可以訓練自

己克服不少障礙，有長跑經驗的朋

友，相信也會試過聽到很多聲音，勸

你說『今天夠了，別那麼辛苦』、

『年紀也不小了，為何還要那麼努

力』⋯⋯諸如此類，能夠排除這些阻

▲  除了扶助年輕人創業，也積極與民政及青年事務局合辦「青
年初創實習計劃」，旁為民政及青年事務局局長麥美娟。

撓，跑完自己所定下

的目標，滿足感十分

大，跟做人做事的道

理一樣，這正是我喜

歡長跑的原因。」
《中大校友》
人物專訪短片
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